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bart.dewever@n-va.be

Bruxelles, le 28 mars 2012

Nos Réf :

Objet : 

Cher Monsieur Bart De Wever,

 
J'ai  eu  l'occasion  de  lire  le  compte-rendu  d'une  de  vos  interventions  donnée  devant  la  section 
bruxelloise de la VOKA, relayée par le quotidien LE SOIR la semaine passée et qui avait pour objet 
Bruxelles. 
En tant que Ministre chargé du Tourisme et en tant que Bruxellois, je suis étonné et très touché par la 
plupart de vos propos, tels qu'ils ont en tout cas été rapportés, et dans un esprit constructif, je tenais à 
vous en faire part.
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Votre  description  de  notre  capitale,  qui  est  aussi  celle  de  500 millions  de  citoyens  européens,  ne 
correspond  objectivement  pas  à  notre  quotidien.  Heureusement,  les  millions  de  touristes  visitant 
Bruxelles chaque année ne semblent pas non plus partager cette vision. 

Bien-sûr,  nous  ne  voulons  pas  cacher  une  certaine  réalité  ni  davantage l’édulcorer.  Comme dans 
d’autres  villes  ou capitales,  nous sommes bien  entendu conscients  qu’il  reste  énormément  à faire. 
Bruxelles est confrontée à des défis démographiques, sociaux, écologiques, économiques et humains 
très importants. Il y a, à Bruxelles, moins de personnes qui partagent un passé commun que dans les 
deux autres Régions, ce qui n'est évidemment pas un contexte a priori confortable, mais tous partagent 
le destin commun de réussir à vivre ensemble. 
Bruxelles a cependant aussi des ressources exceptionnelles, qui profitent d'ailleurs très fortement aux 
deux autres  Régions,  comme vous le  savez.  Un des enjeux est  de parvenir  à impliquer  et à faire 
bénéficier notre jeunesse des emplois et de l'activité économique présents, qui en font un des pôles les 
plus compétitifs d'Europe. Depuis des années, des dynamiques vertueuses sont mises en place pour 
atteindre  ces  objectifs.  Si  personne ne devrait  dire  que tout  va  bien  à  Bruxelles,  il  est  également 
contraire à la réalité d'entretenir des images telles que celles utilisées lors de votre interview.

Par contre, je partage avec vous le point de vue selon lequel de trop nombreux Flamands, et j'ajouterais 
Wallons, connaissent très mal Bruxelles. Je suis convaincu que les raisons en sont multiples, mais en 
tant que politique responsable, je veux prendre ma part de responsabilité pour améliorer cette situation. 
Je  suis  conscient  que  nous  devons  travailler  à  toujours  mieux  accueillir  nos  hôtes  et  à  mieux 
communiquer sur ce qui  se passe à Bruxelles, ainsi que sur le fait  que Bruxelles est clairement la 
capitale de tous les Belges, quelle que soit la Région où ils habitent.

Nous  avons  entrepris  depuis  quelques  années  des  initiatives  pour  améliorer  cette  communication. 
Compte tenu de votre rôle dans l'opinion publique et de vos déclarations récentes,  j'aimerais vous 
proposer cette invitation : celle de passer un week-end en famille à Bruxelles.

Si le principe vous agrée, je me propose d'organiser avec vous et votre famille ce séjour. Il y a plus de 
150  façons  de  découvrir  Bruxelles.  Sur  des  thématiques  aussi  différentes  que  la  présence  des 
institutions européennes, la bande dessinée, le chocolat, la bière, l'art-nouveau, les grands musées, un 
parcours frites… Comme c'est l'année de la gastronomie en 2012, nous pourrions évidemment faire 
plusieurs haltes gourmandes si vous le souhaitez. Là aussi, Bruxelles a un savoir-faire extraordinaire, 
reconnu partout  dans le  monde.  Nous  pourrions également  faire  une visite  présentant  l'histoire  de 
certains quartiers.

Je joins à ce courrier diverses informations sur les différentes animations disponibles à Bruxelles les 
prochaines semaines.

J'espère que vous accepterez de bon cœur cette invitation. Ce sera évidemment aussi l'occasion de 
confronter vos points de vue, vos interrogations et pourquoi pas vos critiques sur Bruxelles, ce qui ne 
devrait pas empêcher le caractère convivial de ce week-end. 
 
Dans l’attente de votre réponse, que j'espère positive, je vous adresse mes salutations amicales.
 

 

 
Christos DOULKERIDIS
Ministre-Président du Gouvernement francophone bruxellois (COCOF)
en charge du Tourisme, de l’Enseignement et du Budget
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